

KINDERTAGESSTÄTTE „MITTE“ GROSSEN- BUSECK

Blatt 002



Kurzdaten:

Auftraggeber:
Gemeindevorstand der
Gemeinde Buseck
Ernst- Ludwig- Straße 15
35418 Großen Buseck

Planungszeitraum:
2009-2010

Ausführungszeitraum:
Abbruch 2009
Neubau 2010-2011

Bauart: Massiv

BGF / BRI:
Abbruch 740m²/2650m³
Neubau 1200m²/4400m³

Nutzfläche: ca.1000 m²

Baukosten:
- keine Angabe -

Leistungsphasen:
Abbruch 1-3
Neubau 6-9

ABBRUCH UND NEUBAU EINER KINDERTAGESSTÄTTE

Der Entwurf eines Bayreuther Architekten sollte auf dem Gelände des Georg-Diehl-Kindergartens umgesetzt werden. Hierzu wurde zunächst der vorhandene, mit den Jahren zu klein gewordene Altbau komplett abgerissen. Der Neubau für 4 Regelgruppen und einem U-3-Bereich mit seiner individuellen und organischen Formensprache wurde als Massivbau mit monolithischem ziegelmauerwerk, einer Plattengründung sowie einem zimmermannsmäßigen Holzdachstuhl mit Metalleindeckung errichtet.

Als Besonderheiten sind u.a. die beiden Turmbauten mit ihren gewölbten und farblich akzentuierten Kuppeldächern sowie die kunstvoll ausgeführten Fliesenmosaiken zu nennen. Das Bauwerk verfügt über zwei Stockwerke, die über ein geschwungenes Innentreppehaus und einen Aufzug, sowie eine äußere Treppenanlage erschlossen werden. Im Innenbereich wird Tageslicht über ein Atrium bis ins Erdgeschoss befördert.

Dem Gesamtensemble gelingt es, sich trotz der markanten Bauform und kräftigen Farbgebung harmonisch in die vorhandene, heterogene Wohnbebauung im Herzen von Großen-Buseck zu integrieren. Sowohl für die ausführenden Firmen und die politischen Gremien, wie auch für die Bauleitung stellte das Projekt eine besondere und außergewöhnliche Herausforderung dar. (as)



Naturholzverkleidete Kuppeldecke mit indirekter Beleuchtung im Gruppenraum und der Bibliothek

KINDERTAGESSTÄTTE „MITTE“ GROSSEN- BUSECK

Blatt 002

